

Detallan cómo votar de manera correcta

PATRICIA VENEGAS

Tlalnepantla, Méx, En tiempos electorales una de las dudas más comunes entre la población es cómo votar de manera correcta para evitar anular el voto, o que se anule por haberlo hecho mal.

Si bien la boleta electoral es clara, a veces es necesario un poco de guía para emitir el voto de manera correcta y así marcar la opción de su preferencia, señala en entrevista el maestro en derecho electoral de la FES Acatlán, Anselmo Zaragoza.

Comenta que, en el Estado de México, ya no hay compra de voto en las elecciones, "estamos combatiendo el uso del dinero público en las campañas".

Los votantes recibirán cinco boletas electorales: para presidente de la República, senadores, diputados locales, federal y alcaldes, donde verán el logotipo de cada uno de los partidos inscritos en la elección.

"En esta elección van dos coaliciones a competir electoralmente que son la de Fuerza y Corazón por México compuesta por el PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza como partido local, y la de "Juntos Hacemos Historia" donde irán Morena, PT y el Partido Verde Ecologista".

Los votantes deberán marcar el logo de cualquiera de los partidos que vayan juntos, en la coalición, teniendo cuidado de no tachar otro cuadro para evitar confusiones.

El marcado de la boleta tiene que dejar en claro la intención del votante, por eso se debe asegurar que se haga de manera correcta. Si el votante se equivoca no podrá pedir una boleta nueva.

Cuando la boleta está marcada de manera errónea, esto es cuando se marcan más cuadros de otros partidos políticos, se anula el voto.

Si el votante marca toda la boleta también quedará anulado el voto; si el votante deja una leyenda no alusiva a su intención de voto también se anulará el sufragio.

El INE pondrá a disposición del elector un crayón de cera para las boletas, que ha sido probado, garantizando que no puede ser borrado sin dañar la boleta electoral.

PATRICIA VENEGAS



Anselmo Zaragoza, maestro en derecho electoral

Coaliciones confunden al electorado a la hora de votar: Zaragoza

Por: Irma Eslava

Tlalnepantla, Méx.- El licenciado, Anselmo Zaragoza, experto en procesos Electorales de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, destacó que las coaliciones de partidos llevan una complejidad, porque hay candidatos que son postulados en una coalición y esta, está integrada por diferentes partidos.

En este proceso electoral, las coaliciones “Fuerza y Corazón por el Estado de México” es integrada por PRI, PAN, PRD y NA; en tanto que “Sigamos Haciendo Historia”, por Morena, PVEM y PT.

Por ello, consideró importante orientar a los electores en la forma en que debe votar. Las personas –dijo- deben cruzar un partido o hasta tres, pero deben ser de la misma coalición, porque si se equivocan y tachan otro que no es, la boleta puede ser cancelada.

“En los partidos coaligados, va venir el nombre del mismo candidato a nivel municipal. En el caso de Movimiento Ciudadano, vendrá solo un partido y el nombre del candidato”, explicó.

“En la boleta, se pueden cruzar los partidos coaligados y eso significaría un solo voto válido, pero si se equivocan de partido, el voto se anula”, mencionó.

Recordó que en las casillas electorales en el Estado de México se les entregarán cinco boletas; uno por presidencia de la República, presidentes municipales, diputados locales y federales, así como los senadores de la República.

En la Ciudad de México serán seis, una de la presidenta de la República, jefe de gobierno, senadores, diputados federales, diputados locales y alcaldías.

Los partidos coaligados se dividirán los votos entre el número de partidos que forman parte de la Coalición, y eso lo hará el Consejo Distrital. Comentó que hay muchas formas en que los votantes ejerzan su voto, las cuales son analizadas detalladamente para no errar en los resultados y para ello, se les capacitó previamente a los funcionarios de casillas. En el caso del municipio de Tlalnepantla, se instalarán 955 casillas, cada

una con una mesa receptora de votos.

Estas contarán con un presidente, dos secretarios, uno para la elección federal y otro la local, así como dos escrutadores, los que al final separa y cuentan los votos.

Cada casilla no debe tener más de 750, por ello, existen las contiguas cuando rebasan electores, los horarios de las casillas serán de las 8:00 de la mañana hasta las 18:00 horas, además habrá en Tlalnepantla tres casillas especiales, para las personas que andan en tránsito.

Reiteró que a fin de no confundir a los funcionarios de casilla con los votos piden que solo tachen los electores un partido. Si planean tachar todos los partidos coaligados, que cuiden no equivocarse porque puede ser anulada la boleta.

El Investigador de la FES Acatlán pidió a los electores que tachen o palomeen solo el partido de su preferencia en las boletas este 2 de junio, para que el número cancelaciones no supere más del 6 por ciento.

